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ATA DA 6 EUNIÃO DO COMITÊ ASSESSOR DE PESQUISA—CAP/UFFS-2014 

1 Aos dezessete dias do mês de julho do ano de dois mú e quatorze, às quatorze 

1? horas e vinte e cinco minutos, na Sala de \/ideoconferência, 10  andar, Unidade 

3 General Osório, Centro, Chapecó na Universidade Federal da Fronteira Sul -- 

4 UFFS, foi realizada por videoconferência com os demais campi a Reunião do 

5 Comitê Assessor de Pesquisa - CAP/UFFS, instância vinculada à Pró-Reitoria de 

6 Pesquisa e Pós-Graduação - PROPEPG. A reunião foi presidida pelo Diretor de 

7 Pesquisa e presidente do CAP, professor Fernando Perobeli Feir eira. Também 

S estavam presentes os servidores técnico-administrativos em educação da 

9 DPE/PROPEPG, Ilson dos Santos e Dilvan Mauricio Lopes e a Estagiára em 

10 Administração da DPE/PROPEPG, Karine Cecilia Finatto; do campus Chapcó os 

11 professores: Margarete Dulce Bagatini, Maria Helena Baptisti Vilares Cordeiro, 

12 Leda Battestin Quast e Enise Barth Teixeira; do campos Erechirn a técnica- 

13 administrativa: Franciane Tusset; do campus Cerro Largo o professor: Demétrio 

14 Alves Paz e a técnica-administrativa: Rejane Maria Politowski tJzeika; do campus 

15 Laranjeiras do Sul os professores: Paulo Hahn, José Francisco GrilIo, Miguel 

16 Mundstock Xavier de Carvalho e o técnico administrativo: Everton Donizetti Kelt; do 

17 campus Realeza os professores: Fabiana Elias, Dalila Moter Benvegnu, Wagner 

18 Tenfen e a técnica-administrativa: Andressa Benvenutti Radael!i; do carnpus Passo 

19 Fundo a professora: Lucimar Maria Fossati De Carvalho e o técnico administíativo: 

20 Jorge Luiz dos Santos de Souza; Justificaram ausência os servidores: campus 

21 Chapecó: Marco Aurélio Spohn e Rosiane Berenice Nicoloso Denardin; campus 

22 Cerro Largo Márcio Antônio Vendruscolo e Sidinei Zwick Raaons. O Coordenador 

23 Adjunto, ProtDemétrio Alves Paz, justificou na sessão a ausêncá dos demais 

24 membros; campus Erechim: Leandro Galon, Fábio Ludo Lopes Zampiori, Helen 

25 Treichel e Gean Delise Leal Pasquali Vargas; carnpus Realeza: Antonio Marcos 

26 Myskiw, Denize Maria Souza de Mello ; campus Passo Fundo: Helena de Moraes 

27 Fernandes; campus Laranjeiras do Sul: Siomara Aparecida Marques e Luciano 

28 Tormen. O professor Fernando iniciou a reunião apresentando os itens da pauta: a) 

29 Informes gerais; b) Aprovação da ATA referente à sessão anterior; c) Fila de 

30 trabalho para a Coordenação Adjunta de Pesquisa e Pós-Graduação dos campi 
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31 (CAPPG) no SGPD;SOLAR. Iniciar tramitações; d) Resolução n°04/2012 

32 CPPG/CONSUNI — Apoio institucional à participação de docentes em eventos 

33 científicos. Recebimento das sugestões de alteração dos artigos; e) Propostas de 

34 criação de Grupo de Pesquisa: Educação e desenvolvimento social do +:arem:po 

35 (relator: Prof'. Roseane Denardin — Chapecó -- Processo: 23205.04631/2013-83; 

36 Estudos e pesquisa sobre região, urbanização e desenvolvimento (relator: 

37 Prof. Fabio Zampieri — Erechim — Processso. 23205.00264/2014-20); Gestão e 

38 inovação educacional — (relator: Prof. Adriana Losso — Erechim -- Processo: 

39 23205.01029/2014-75); Geotecnia e geologia da engenharia --- (relator: Prof. 

40 Leandro Galon — Erechim — Processo: 23205.00962/2014-25); TI e comunicação, 

41 matemática e educação matemática (relator: Prof. Wagner Tenferi — Realeza — 

42 Processo: 23205.00831/2014-48); Mecânica, resistência e ciência dos materiais 

43 (relator: Prof. Marcio Vendrusculo — Cerro Largo — Processo: 23205.0961/2014-81) 

44 e Solos e Ambiente (relator: Prof. Leandro Galon - Erechim — Processo: 23205. 

45 001483/2014-26). O diretor de pesquisa iniciou a sessão cumprimentando todos os 

46 presentes, neste momento a técnica-administrativa, Franciane Tusset, comunicou 

47 que os membros do CAP/Erechim estavam em reunião rio cammpus, portanto não se 

48 faziam presentes. Referente ao primeiro item de pauta, o Prof. Fernando enfatizou 

49 que alguns proponentes de projetos desclassificados no Editail 134/UFFS/2014 - 

50 Bolsas de Iniciação Científica 2014/2015 - PIBIC/CNPq, PIBIC-Af/CNPq e PRO- 

51 ICT/UFFS e Edital n° 284/UFFS/2014 -- PIBIC-EM/CNPtq, entraram core recurso, 

52 portanto dia 18 de Julho de 2014 tem Videoconferência onde o diretor de pesquisa 

53 fará a leitura e juntamente com os Coordenadores Adjuntos será tomada as 

54 decisões quanto aos pedidos de recursos. Quanto ao pedido de transporte 

55 solicitado aos Grupos de Pesquisa no último Edital n° 233/UFFS/2012 - Apoio aos 

56 Grupos de Pesquisa, o Prof. Fernando comunicou que o período de disponibilidade 

57 de uso de transporte encerra dia 30 de outubro, frisou que o Edital 386/UFFS/2013 

58 — Apoio aos Grupo de Pesquisa está em fase de licitação. Na sequência, foi 

59 questionado quanto a real necessidade do transporte para os grupos de pesquisa, 

60 pois constatou-se que a demanda apresentada no Edital n°233, não vem sendo 

61 utilizada na sua totalidade, portanto se pede para que os Líderes dos Grupos de 
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62 Pesquisa fiquem atentos quanto ao efetivo uso dos veículos e KM no novo edital de 

63 fomento. O diretor de pesquisa comunicou que sobraram bolsas nos Editais 

64 134/UFFS/2014 - Bolsas de Iniciação Cientifica 2014/2015 - PIBIC/CNPq, PIBIC- 

65 Af/CNPq e PRO-ICT/UFFS e Edital n° 284/UFFS/2014 - PIBIC-EM/CNPq, portanto 

66 está sendo elaborado um novo calendário para a reabertura dos Editais, caso seja 

67 adequado, as bolsas ofertadas serão com período de vigência menor, dado que 

68 atualmente possuímos um calendário unificado para vigência de bolsas (de agosto 

69 de um ano até julho do próximo ano). Algumas bolsas já foram realocadas para 

70 contemplar todos os projetos aprovados no Edital 308/UFFSI2O14. A professora 

71 Dalila Moter Benvegnu sugeriu que as bolsas ociosas atualmente sejam alocadas 

72 para a Renovação do Edital 262/UFFS/2012, já os membros de Chapecó suaeriram 

73 que as bolsas sejam concedidas para a Pós-Graduação - Stricto Sensu, tal como 

74 para projetos externos que não foram contemplados com bolsa. o diretor de 

75 pesquisa acatou a sugestão, para discutir com o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós- 
76 

 Graduação Prof. Joviles Vitorio Trevisol e Diretor de Pós-Graduação Prof. José 

77 Carlos Radin. O Prof. Fernando perguntou quanto a possível alteração na pauta. 

78 Apenas foi incluída uma proposta de criação de GP -- Processo: 

79 23205.001483/2014-26. Na sequência o Diretor de Pesquisa disponibilizou o 

80 espaço para informes dos campi, não havendo nenhuma manifestação a respeito, 

81 passou-se para o segundo item de pauta, no qual foi submetida à aprovação a ATA 

82 da reunião anterior, que foi aprovada por unanimidade pelos presentes. No terceiro 

83 item de pauta, referente à fila de trabalho para a Coordenação Adjunta de Pesquisa 

84 e Pós-Graduação dos campi (CAPPG) no SGPD/SOLAR e o início das tramitações. 

85 O técnico-administrativo llson dos Santos comunicou que já foram criadas as filas 

86 de trabalho CAPPG, portanto a Diretoria de Pesquisa e os campi irão tramitar por 

87 essa fila os documentos/processos pertinentes, orienta-se que não se utilize rnas a 

88 fila Coordenação Acadêmica do Campus - ACAD. Solicitou-se também, que as 

89 tramitações para a Diretoria de Pesquisa sejam direcionadas para a fila da diretoria 

90 (DPE). No quarto item de pauta, referente à resolução n 004/2012 CPPG/CONSUNI 

91 - Apoio institucional à participação de docentes em eventos científicos. 

92 Recebimento das sugestões de alteração dos artigos, o Prof. Fernando solicitou 
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93 que sejam apresentadas as sugestões e posteriormente as mesmas sejam 

94 encaminhadas para o endereço eletrônico da Diretoria de Pesquisa até o dia 24 de 

95 Julho de 2014, constando o artigo alterado, a nova sugestão de redação, e 

96 justificativa para formalizar a possível alteração. As sugestões serão consolidadas e 

97 encaminhadas para a CPPG. Cerro Largo e Chapecó sugeriu uma modificação no 

98 procedimento de ateste, uma vez que atualmente é solicitado o ateste da 

99 Coordenação Adjunta de Pesquisa, propõe-se que o ateste seja feito pelo Líder de 

100 Pesquisa. Os membros do CAP-Chapecó, ainda sugeriram que o prazo máximo de 

101 05 (cinco) dias úteis após o retorno para apresentar os documentos exigidos à 

102 prestação de contas junto ao Sistema de Concessão de Diárias e Passagens 

103 (SCDP) seja alterado para um período maior. Para sanar dúvidas que surgiram no 

104 debate em torno da Resolução, o Prof. Fernando sugeriu para que na próxima 

105 sessão do CAP seja solicitada a presença da auditoria da IJFFS, para que 

106 apresente o procedimento legal do Regulamento de Apoio institucional à 

107 Participação de Docentes em Eventos Científicos. Quanto ao quinto item da pauta. 

108 propostas de criação de Grupo de Pesquisa: Educação e desenvolvimento social 

109 do campo (relator: Profa.  Roseane Denardin -- Chapecô - Processo. 

110 23205.04631/2013-83; Estudos e pesquisa sobre regiãc, urbanizaçãc o 

111 desenvolvimento (relator: Prof. Fabio Zampieri -- Erechim -- Processso: 

112 23205.0026412014-20); Gestão e inovação educacional - (relator: Profa. Adriana 

113 Losso - Erechim - Processo: 23205.0102912014-75); Geotecnia e geologia da 

114 engenharia - (relator: Prof. Leandro Galon - Erechim 	Processo: 

115 23205.0096212014-25); Ti e comunicação, matemática e educação matemática 

116 (relator: Prof. Wagner Tenfen - Realeza - Processo: 23205 00831/2014-48); 

117 Mecânica, resistência e ciência dos materiais (relator: Prof. Mareio Vendrusculo 

118 - Cerro Largo - Processo: 23205.0961/2014-81) e Solos e Ambiente (relator: Prof. 

119 Leandro Galon -- Erechim - Processo: 23205. 001483/2014-26). A relatora do 

120 processo 23205.04631/2013-83, Profa. Roseane Denardin não estava presente, a 

121 Coordenadora Adjunta Margarete Dulce Bagatini fez a leitura do parecer os 

122 membros do CAP concordaram com o parecer, foi aprovado por unanimidade dos 

123 presentes o pedido de criação do novo GP e dado os encaminhamos para o devido 

Ata da 61  Reunião de 2014 do CAP/UFFS 	 17107/2014 	p. 4 de 7. 



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
UNIVERSIDADE FEDERAL DA FRONTEIRA SUL 
COMITÊ ASSESSOR DE PESQUtSA -- CAP!UFFS 

1 4 registro junto ao Diretório dos Grupos de Pesquisa do CNPq. A Proposta de criação 

125 de Grupo de Pesquisa, referente ao processo 23205.0026412014-20 o Prof. Fabio 

126 Zampieri nãp estava presente, portanto a técnica administrativa Franciane Tusset 

127 fez a leitura do parecer, recomendou-se que o relator faça as devidas 

128 considerações em torno do nome do GP, visto que este Grupo de Pesquisa não 

129 será aprovado caso permanecer a nomenclatura Núcleo', caso o nome não seja 

130 alterado sugere-se que o proponente tramite como criação de Núcl eo, portanto o 

1311 relator deve entrar em contato com a Diretoria de Pesquisa, a diretoria direciona a 

132 consideração para o líder do grupo de pesquisa, determinando prazo de retorno no 

133 máximo para duas semanas anteriores a sessão em pauta e reencaminha a 

134 resposta do GP para o relator, fica assim para a próxima reunião do CAP, dia 18 de 

135 setembro de 2014, para a relatora apresentar as considerações do ider do Grupo 

136 de Pesquisa proposto e o parecer final. A Proposta de criação de Grupo de 

137 Pesquisa, referente ao processo 23205.01029/2014-75, a relatora, Profa.  Adriana 

138 [osso não estava presente, portanto a técnica administrativa Franciane Tusset fez 

139 a leitura do parecer, os membros do CAP concordaram com o parecer, foi aprovado 

140 o pedido de criação do novo GP, teve uma abstenção da Profa.  Maria Helena 

141 Baptisti Vilares Cordeiro, e dado os encaminhamos para o registro junto ao 

142 Diretório dos Grupos de Pesquisa do CNPq. Foi debatido em torno da estruturação 

143 do parecer, ~ rincipalmente questionamentos quanto a leitura do parecer, quando o 

144 relator não se fizer presente na sessão. A profa.  Maria Helena Baptsti V i lares 

145 Cordeiro sugeriu a criação de um check- list para a estruturação do parecer. o Prof. 

146 Dernétrio Alves Paz concordou com a sugestão como forma de padronização, o 

147 P r of. Wagner Tenfen discordou do proposto visto que, o parecer é o 

148 pronunciamento por escrito de uma opinião emitida por um especialista sobre 

149 determinada situação que exija conhecimentos técnicos. O professor Fernando 

150 salientou que os pareceres devem seguir o padrão do Regulamento da Pesquisa, 

151 visto que a estrutura proposta no regulamento foi elabora para tal finalidade. O prof. 

152 Demétrio Ak1'es Paz procedeu a leitura do relato do prof. Mareio Vendrusculo, 

153 referente a ptoposta de criação do Grupo de Pesquisa, processo 23205.0961120 14- 

154 81, considerando que o Prof. Mareio Vendrusculo não estava presente, das 
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155 considerações com as devidas alterações que o lider do Grupo de Pesquisa 

156 respondeu por e-mail, à frente do parecer apresentado pelo professor, o presidente 

157 do CAP solicitou que os demais campi se manifestassem diante da resposta do 

158 Grupo, com,a resposta e alterações realizadas, os membros do CAP concordaram 

159 com o parecer, foi aprovado por unanimidade dos presentes o pedido de criação do 

16() novo GP e dado os encaminhamos para o devido registro junto ao Diretório dos 

161 Grupos de Pesquisa do CNPq. A proposta de criação do Grupo de Pesquisa 

162 referente ao processo 23205.001483/2014-26, o Prof. Leandro Galon não estava 

163 presente, portanto a técnica administrativa Franciane Tusset fez a leitura do 

164 parecer, remendou-se que o relator taça as devidas considerações e entre em 

165 contato com a Diretoria de Pesquisa, a diretoria encaminha as adequações para o 

166 líder do grupo de pesquisa, determinando prazo de retorno no máximo para duas 

167 semanas anteriores a sessão em pauta e reencaminha a resposta do GP para o 

168 relator, fica assim para a próxima reunião do CAP, dia 18 de setembro de 2014, 

169 para o relator apresentar as considerações do líder do Grupo de Pesquisa proposto 

170 e o parecer final. A proposta de criação do Grupo de Pesquisa referente ao 

171 processo 23205.0083112014-48, o relator Prof. Wagner Tenfen fez a leitura do 

172 parecer, os, membros do CAP concordaram com o parecer, foi aprovado por 

173 unanimidade dos presentes o pedido de criação do novo GP e dado os 

174 encaminhamos para o devido registro junto ao Diretório dos Grupos de Pesquisa do 

175 CNPq. Referente ao GP Geotecnia e geologia da engenharia, relator: Prof. 

176 Leandro Galon — Erechim — Processo: 23205.00962/2014-25, a representante do 

177 campus na sessão, fez a leitura do parecer, os membros do CAP concordaram com 

178 o parecer e ajustes apensados ao processo, foi aprovado por unanimidade dos 

179 presentes o pedido de criação do novo GP e dado os encaminhamos para o devido 

180 registro junto ao Diretório dos Grupos de Pesquisa do CNPq. Foi aberto para 

181 sugestões de pauta para a próxima sessão, dos quais se salientou a apresentação 

182 de como se deu o procedimento de avaliação externa do Edital PIBIC deste ano e a 

183 presença do Auditor interno da UFFS para sanar dúvidas em torno da Resolução n° 

184 0412012 CPPG/CONSUNI. Foi aberto para perguntas e não havendo mais nada a 

185 tratar, foi encerrada a reunião às 16h18 e eu, llson dos Santos, SIAPE 1793405, 
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1ó lavrei a presente Ata, q e apro da, será devidamente assinada por mim e pelo 

7 presidente da sessão. \ 
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